

Un salon littéraire et artistique à Hémilly le 21 janvier



En préparant leur premier Salon littéraire et artistique, Denis Koch (à gauche) et Hervé Sidot ont eu l'occasion de raviver de vieux souvenirs. Photo RL

Le Salon littéraire et artistique à Hémilly aura lieu dans moins d'un mois mais les deux copains d'enfance ont déjà pratiquement tout calé. Les inscriptions sont closes. « On ne peut pas accueillir plus d'exposants ni d'auteurs car la place manquerait. Il faut que le public puisse circuler facilement. Heureusement, le foyer rural nous met à disposition sa salle. De ce fait, le salon se tiendra sur deux niveaux », détaille Denis Koch. Les visiteurs pourront même s'attarder autour d'un café-gâteaux et autres boissons grâce au stand tenu par Artisans du monde.

Entre le prix de location de la salle des fêtes, l'impression et la distribution de flyers et affiches, les assurances obligatoires... Hervé et Denis vont devoir mettre la main à la poche d'autant que l'entrée est gratuite. Pas vraiment un frein pour eux, « on fait des choses uniquement pour le plaisir de les faire ! », argumentent-ils. Un plaisir qu'ils comptent bien partager dès le samedi 21 janvier, veille du Salon, à l'occasion de la soirée de poésie initiée par Denis, lui-même auteur de plusieurs recueils de poèmes. « Ce sera assez intimiste. Les personnes intéressées sont invitées à venir avec leurs textes pour les présenter au public. Pour moi, ce sera le début de ma période oratoire après ma période littéraire... », annonce Denis Koch. Pour ceux qui préfèrent les romans, livres d'histoire, de science-fiction et sciences humaines, la trentaine d'écrivains présents le dimanche 22 janvier à Hémilly devraient combler leur curiosité. « Parmi les auteurs, l'oncle de Christelle Grün qui m'a aidé à obtenir mon bac L en 2013, alors que j'avais 46 ans, en me donnant des cours de philo. Ou encore Thierry Schmaltz que j'avais perdu de vue depuis trente ans. C'est lui qui m'a donné l'envie de publier des recueils de poésies dans les années 80. » Une dizaine d'artistes peintres et sculpteurs seront également présents et dévoileront leurs créations, non loin d'une exposition de photos anciennes du village et des environs.

« Pour la promotion de ce salon, confie Denis, nous avons vécu, Hervé et moi, de belles aventures d'amitié notamment l'après-midi consacré à l'affichage sur les routes de notre enfance où le bus nous conduisait à l'école ». Il y a plus de 40 ans... Hervé a, pour sa part, été sensible à un courrier inattendu envoyé par un instituteur retraité de Corny-sur-Moselle. « Dans sa lettre, il m'écrit qu'il a connu mon papa Gérard sur les bancs de l'École normale. C'est touchant... ». Son papa, Gérard Sidot, instituteur à Hémilly, « mon premier maître d'école... qui m'a donné un crayon comme on donne une clé pour ouvrir les portes du savoir... qui m'a ouvert des livres comme des fenêtres sur le monde » écrit Denis Koch dans son recueil de poésies *Âmes amies* publié en 2015.

Denis Koch et Hervé Sidot, deux amis d'enfance, organisent, seuls, le premier Salon littéraire et artistique à Hémilly le 22 janvier prochain. Cette initiative leur a permis de retrouver des personnes perdues de vue et de raviver des souvenirs heureux d'écoliers.

« Mon premier maître d'école m'a ouvert des livres comme des fenêtres sur le monde »